



Alajuela — Costa Rica

El Sol



Lunes 15 de Agosto de 1955

Nº 24 — Año II

PERIODICO QUINCENAL PATROCINADO POR LA ASOCIACION MEDICA ALAJUELENSE

¿XENOFOBIA EN SALUBRIDAD?

"TENEMOS QUE EVITAR EL INGRESO AL PAIS DE PROFESIONALES DE TIPO CHARLATANESCO. EN MAS DE UNA OPORTUNIDAD QUIENES HACEN EL VIAJE DE EUROPA A AMERICA ESTAN ANIMADOS EXCLUSIVAMENTE DE UN AFAN MERCANTILISTA QUE NUNCA PUEDE COMPAGINARSE CON EL AFAN DE SERVICIO PUBLICO QUE VIENE CARACTERIZANDO AL MEDICO COSTARRICENSE". (DR. RODRIGO LORIA CORTES, MINISTRO DE SALUBRIDAD. "LA PRENSA LIBRE", 19 DE JULIO DE 1955).

AL LEER LA NOTA QUE EL SEÑOR MINISTRO DE SALUBRIDAD DIRIGE A SU COLEGA DE RELACIONES EXTERIORES, SE TIENE LA IMPRESION DE QUE PARA EL DOCTOR LORIA CORTES HAY DOS CLASES PERFECTAMENTE DELIMITADAS DE PROFESIONALES DE LA MEDICINA, DENTRO DE LAS FRONTERAS DE COSTA RICA: LOS EXTRANJEROS, AVENTUREROS CHARLATANES, MERCANTILISTAS Y LOS NACIONALES, CON TITULOS EXTRANJEROS, VERDADEROS APOSTOLES DE LA MEDICINA.

DE HABER HABIDO EN EPOCAS PRETERITAS EL ESTRECHO CRITERIO NACIONALISTA DE LOS SEÑORES MINISTRO DE SALUBRIDAD Y PRESIDENTE DE LA "UNION MEDICA NACIONAL", PROBABLEMENTE, NO SE HABRIA DEJADO INGRESAR AL PAIS, ENTRE OTROS, A NUESTRO COLEGA EL DOCTOR DON MARIANO FIGUERES, PADRE DEL ACTUAL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, Y QUIZAS NO HUBIERA TENIDO ASI LA OPORTUNIDAD, EL SEÑOR DOCTOR DON RODRIGO LORIA CORTES, DE DAR ACTUALMENTE MUESTRAS DE XENOFOBIA DESDE SU ELEVADO PUESTO DE MINISTRO DE SALUBRIDAD PUBLICA. (Véase: A MANERA DE EDITORIAL, Pág. 8)

El Poeta Manuel Picado Chacón en la Sociedad Médica Alajuelense

BEETHOVEN: UN GENIO ROMANTICO

"SOLO EL ARTE, EL AMOR Y LA FE EN UN CREDO RELIGIOSO O POLITICO PUEDEN SALVAR A UN HOMBRE DEL SUICIDIO"

A Beethoven lo salvaron su credo católico y la fe en su propio valer en el campo musical

Dijo el artista don Manuel Picado Chacón, en su lucida conferencia, del martes 26 de julio, en la ASOCIACION MEDICA ALAJUELENSE, en el SALON MUNICIPAL, que resultó insuficiente para contener el numeroso auditorio, que hasta desde los corredores adyacentes, lo escuchaba con religiosa atención.



Vista parcial del auditorio que escuchaba con profunda atención la conferencia del Lic. Picado. (Foto Landy)



El Lic. Manuel Picado Chacón habla en la reunión No. 132 de la Asociación Médica Alajuelense. Foto Landy

"El Beethoven que encontramos en los salones señoriales ya no es aquel joven tímido y reservado de los tiempos de Bonn. Precisamente, el hecho de haber sabido guardar con soltura, su dignidad personal y de artista frente a los personajes aristocráticos con quienes se puso en relación, le aseguró su respeto y su consideración. Con un justificado orgullo pudo alegar mucho más tarde que los monarcas extranjeros que asistieron al Congreso de Viena y con los cuales coincidió en el palacio del príncipe heredero Rodolfo que era su amigo y que lo fue por toda su vida, le habían cortejado. Por supuesto él también mantenía un cetro, el de su imperio del arte musical...

LA MEJOR Y MAS DETALLADA BIOGRAFIA DE BEETHOVEN SERIA UNA LEVE SOMBRA PARA LA PERSONA QUE NO CONOCIESE NADA DE SUS OBRAS, SERIA EN EL MEJOR DE LOS CASOS, EL CUADRO IMPRESIONANTE DE LA VIDA DE UN ARTISTA SACRIFICADO POR EL DESTINO SOBRE UN CALVARIO DE BELLEZA CREADO POR SUS PROPIAS MANOS...

"No han faltado biografos de Beethoven que ensalzaran los beneficios del alcohol, por entender que sin el consumo excesivo de él en las generaciones de sus antepasados nuestro músico no habría llegado a ser, probablemente un genio. Sin embargo no creemos que deba concederse gran importancia a este hecho, si se tiene en cuenta que son innumerables las familias de alcohólicos que no producen ningún genio y si muchos idiotas".

"SU VALER COMO EL MAS GENIAL PIANISTA IMPROVISADOR DE SU TIEMPO Y COMO SUCESOR DE MOZART Y HAYDIN, CUALIDAD QUE MUY PRONTO LE FUE RECONOCIDA NO TROPEZO CON GRANDES DIFICULTADES PARA IMPONERSE A PESAR DE QUE, SU CULTURA EN SU CONJUNTO, DEJABA BASTANTE QUE DESEAR".

CONTINUA EN PAG. 5 —



EL LICENCIADO PICADO, visto por MIGUELON, caricaturista de "EL SOL".

Tartufo y la Sombra de un Seno

"HE LEIDO CUATRO VECES SEGUIDAS ESTA EXCELENTE PIEZA DE CRITICA DUPLICADA EN LA QUE SE DESTROZA LA TARTUFERIA Y SE DEFIENDE Y EXALTA LA BELLEZA EN SU SENCILLAMENTE MAXIMA EXPRESION DE NATURA"

"He recomendado a varios amigos médicos, por teléfono, que no se pierdan esta excelente anotación muy propia de su exuberante intelecto, en ebullición constante y en plena actividad y multiplicación de razones, verdades y memoria" dice, en efusiva carta, al doctor Don Manuel de GABARAIN,



un ferviente admirador de "EL SOL", después de haber leído la primera parte de TARTUFO Y LA SOMBRA DE UN SENO, publicado en el N° 23 del 1 de Agosto.

DR. M. DE GABARAIN
Brillante colaborador de "EL SOL"

Médico de San Isidro del General que acaba de ingresar en la ASOCIACION MEDICA ALAJUELENSE
TARTUFO Y LA SOMBRA DE UN SENO (Segunda Parte). (Texto en Pág. 6)

La Asociación Sindical Visitadores de Médicos ASVIDEM

Por medio de su Presidente, el señor don Carlos Luis Castro S.

presenta su saludo a la Nueva Junta Directiva de la Asociación Médica Alajuelense, con motivo de entrar esta en su Cuarto Año de vida, y reitera su promesa de colaboración en todo sentido.

Carlos Luis CASTRO S.
Presidente de ASVIDEM

(Texto en Pág. 5)



ASOCIACION DE MEDICINA INTERNA DE COSTA RICA

PARA CELEBRAR SU PRIMER ANIVERSARIO QUE SE CUMPLIO EL DIA 22 DE JULIO ULTIMO, LA ASOCIACION DE MEDICINA INTERNA DE COSTA RICA EFEC-

TUO VARIAS REUNIONES, LOS DIAS 25, 27 Y 29 DE JULIO, EN LAS QUE SE DESARROLLARON MUY INTERESANTES CONFERENCIAS, TALES COMO: INSUFICIENCIA RENAL AGUDA, POR EL DR. GUIDO MIRANDA; A. C. T. H. Y CORTISONA, POR EL DR. TREJOS ESCALANTE; DIAGNOSTICO DIFERENCIAL DE LOS ESTADOS DE COMA, POR EL DR. RODRIGO CORDERO ZURIGA; COLECISTOPATIAS POR EL DR. ALVARO CARBALLO MONTERO; ACTITUD MEDICA ANTE LAS HEMORRAGIAS DEL TUBO DIGESTIVO, POR EL DR. MARIO MIRANDA; EMERGENCIAS CARDIOVASCULARES, POR EL DR. VINOCOUR. EN LA ULTIMA REUNION SE DIO LECTURA A LOS INFORMES DEL TESORERO Y DEL PRESIDENTE Y FUE REELECTA LA DIRECTIVA QUE TERMINABA SU PERIODO DE ACTIVIDADES EN ESA FECHA, Y PARA FINALIZAR LA CELEBRACION DEL PRIMER ANIVERSARIO HUBO UN BRINDIS DENTRO DE UN AMBIENTE DE GRAN CORDIALIDAD Y CAMARADERIA.



Dr. Mario MIRANDA G.
Secretario de la "Asociación de Medicina Interna".
(Visto por MIGUELON)



DR. RODRIGO CORDERO ZURIGA
Presidente de la "Asociación de Medicina Interna de Costa Rica"
(Visto por MIGUELON)



Negligencia de la Iglesia con Respecto a la Guerra

(TEXTO EN PAGINA DOS)